

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 26 de mayo de 2011.



EDUCACIÓN

Estatal: Ordenamiento acuícola del estado de Morelos

Nacional: Gana neurocientífico mexicano Premio Príncipe de Asturias 2011

Internacional: Analfabetas, 774 millones en el mundo

SALUD

Estatal: Llamam a no “jugar a la mamá”

Nacional: Diputados aprueban minuta para incluir genoma humano en la Ley de Salud

ECONOMÍA

Estatal: Inicia la Expo Morelos Empresarial

Nacional: La salida de capitales superó en 21.3 por ciento a la inversión extranjera

POLÍTICA

Nacional: El IFE perdona megamulta a televisoras

Internacional: La OTAN admite que el objetivo final en Libia es la caída de Kadafi

EDUCACIÓN

Estatal:

Ordenamiento acuícola del estado de Morelos

En la edición del día de hoy se publica el artículo del Laboratorio de Bioingeniería Acuícola del Centro de Investigaciones Biológicas, en el cual informa que para la formación y conducción de la Política Nacional de Pesca y Acuicultura Sustentables, la Secretaría de Agricultura, Ganadería Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) a través de la Comisión Nacional de Acuicultura y Pesca (CONAPESCA), instrumenta el Programa Nacional de Ordenamiento Acuícola (PNOA). Programa Nacional de Ordenamiento Acuícola se enmarca, sustenta y motiva en el Plan Nacional de Desarrollo y en el Programa Sectorial de Desarrollo Agropecuario y Pesquero 2006-2012 de la SAGARPA, y se constituye en el Programa Rector Nacional de Acuicultura y Pesca; este último con el objetivo de establecer las políticas que conlleven a reconocer a la acuicultura como una actividad con alto potencial de desarrollo, mediante políticas que permitan un desarrollo ordenado y sustentable y en la Ley General de Pesca y Acuicultura Sustentables.

La Unión de Morelos, p.31, (Daniel Hernández Ocampo, Responsable Técnico del Proyecto, Jesús Ponce Palafox, CIB-UAEM y UANayarit-CUVEDES, Guillermo Aldama Rojas, Jacinto Díaz Alvarez y Luis Fernando Cruz García).

Francisco Rebolledo combina la ciencia con la literatura

El químico y escritor mexicano Francisco Rebolledo autor de "Rasero" y "La Ministra", participó en el ciclo de lecturas de escritores de Morelos El Periplo de Homero, en el auditorio de la Facultad de Medicina. Conversó con el público interesado en conocer algunos elementos característicos de su obra.

Diario de Morelos, p.5, Magazine, (Silvia Vargas).

Nacional:

Gana neurocientífico mexicano Premio Príncipe de Asturias 2011

El equipo formado por el neurocientífico mexicano Arturo Álvarez-Buylla, el estadounidense Joseph Altman y el italiano Giacomo Rizzolatti fue galardonado ayer con el Premio Príncipe de Asturias de Investigación Científica y Técnica 2011, por haber proporcionado pruebas sólidas para la regeneración de neuronas en cerebros adultos (neurogénesis), y por el descubrimiento de las llamadas neuronas espejo. El estudio está enfocado a entender cómo surge la diversidad de neuronas del cerebro, de dónde vienen y de qué tipo son, muy probablemente servirá para comprender mejor su funcionamiento y cómo reemplazarlas para, en un futuro, lograr la cura de enfermedades como Parkinson o Alzheimer.

La Jornada Morelos, p.16, (Agencias); **La Jornada**, p.2a, (Ángeles Cruz Martínez); **La Crónica**, (Isaac Torres y Antimio Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=580957; **Milenio**, (José Antonio López), <http://www.milenio.com/node/728112> y **El Universal**, (Thelma Gómez), <http://www.eluniversal.com.mx/cultura/65516.html>.

Crean métodos biotecnológicos descontaminantes

Ante el reto de restaurar ecosistemas alterados por el impacto de la industria petrolera, un grupo de investigación del Instituto de Biotecnología de la UNAM, dirigido por el doctor Rafael Vázquez Duhalt, desarrolló varios métodos biotecnológicos descontaminantes, a partir de enzimas de origen fúngico (es decir, de hongos) modificadas genéticamente. De acuerdo con Vázquez Duhalt, coordinador del Laboratorio de Biotecnología Ambiental del mencionado instituto, las enzimas pueden transformar, entre otros compuestos, los que integran la fracción del petróleo más peligrosa para la salud humana: los hidrocarburos aromáticos policíclicos.

El Universal, (Sin firma), <http://www.eluniversal.com.mx/cultura/65517.html>.

Estímulo de carrera magisterial, supeditado al aprendizaje de alumnos, anuncia Calderón

A partir de ahora, los maestros de educación básica recibirán el estímulo económico llamado carrera magisterial en función, sobre todo, del aprendizaje de sus alumnos, y después por su vocación de líderes sociales, anunció el presidente Felipe Calderón. El nuevo esquema asigna 50 por ciento del puntaje al aprovechamiento escolar de los alumnos, 20 por ciento a la participación del magisterio en programas de formación continua, 20 por ciento califica su vocación de líder social en la resolución de problemas más allá del aula, y el restante 10 por ciento considera sus años de servicio, lo mismo que la evaluación de competencias profesionales.

La Jornada, p.45, (Claudia Herrera y Karina Avilés). **La Crónica**, (Cecilia Téllez Cortés), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=581045; **Milenio**, (Lorena López), <http://www.milenio.com/node/728116>.

Paro indefinido si no hay diálogo nacional: CNTE

Cerca de 3 mil profesores de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) marcharon del Zócalo capitalino a la Secretaría de Gobernación (SG) para exigir la reinstalación de la mesa nacional de diálogo, suspendida el pasado 18 de mayo. Advirtieron que de continuar la cerrazón de las autoridades federales, hay condiciones para que los maestros de Michoacán se sumen a un paro indefinido de labores a partir del próximo día 31.

La Jornada, p.43, (Laura Poy Solano).

Magisterio presiona acuerdos con gobierno

La sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), en su tercer día de movilizaciones, decidió retornar al diálogo para exponer sus demandas ante el compromiso del gobernador de Oaxaca, Gabino Cué Monteagudo, de encabezar las negociaciones. Las mesas de diálogo comenzaron después de mediodía y aunque se desconocían los avances, a las 21:00 horas, los profesores bloquearon los principales cruceros y accesos a la ciudad de Oaxaca.

El Universal, (Olga Rosario Avendaño), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/80544.html>; **Milenio**, (Oscar Rodríguez), <http://www.milenio.com/node/728018> y **La Jornada**, p.37, (Octavio Vélez).

Acaba amiguismo, Según Elba Esther

Durante la firma del Acuerdo de Reforma del Programa de Carrera Magisterial, y ante el presidente Felipe Calderón; el titular de la SEP, Alonso Lujambio; y el Gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, Gordillo aseguró que con el nuevo esquema de evaluación se pagará más a quien más trabaja. "Queremos maestros a los que su estímulo salarial no llegue por compadrazgos, o por que es amigo de fulano, o el dirigente seccional que se abrogó carrera sin que esté en el aula".

Reforma, p.3, (Sonia del Valle).

Internacional:

Analfabetas, 774 millones en el mundo

Al menos 774 millones de personas en el mundo no saben leer ni escribir, mientras en América Latina y el Caribe se estima que 30 por ciento de la población enfrenta problemas para aplicar la lecto-escritura en su vida cotidiana, por lo que son considerados analfabetas funcionales, señalaron expertos en educación para adultos de 39 países de la región, quienes participan en la reunión de seguimiento de la Conferencia Internacional de Educación para Adultos.

La Jornada, p.44, (Laura Poy Solano).

Hallan pirámides y miles de tumbas bajo Egipto

Al menos 17 pirámides, más de mil tumbas y tres mil aldeas antiguas fueron identificados bajo la superficie en Egipto gracias a imágenes infrarrojas capturadas por satélites de la Administración Nacional para la Aeronáutica y el Espacio (NASA). La existencia de tales edificaciones fue confirmada en las primeras excavaciones llevadas a cabo en Egipto con algunos hallazgos, incluidas dos presuntas pirámides, según un documental de la cadena British Broadcasting Corporation (BBC).

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/64299.html>.

El G8 de internet pide a los gobiernos prudencia en la regulación de la red

La cumbre tecnológica G8 de internet, que reunió durante dos días a algunas de las principales personalidades del mundo de la red, concluyó hoy con una llamada general a los gobiernos para que sean "muy prudentes" en la regulación de su uso. Fue la respuesta al reto que lanzado por el presidente galo, Nicolas Sarkozy, promotor del encuentro que pidió que los participantes en el foro concretaran el papel que los estados deben tener en la revolución digital de la red. Activistas y empresarios del mundo digital advirtieron el miércoles al G8 que si los líderes globales intentan limitar el acceso a Internet, sus restricciones serán eludidas y se volverán irrelevantes.

La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=580896 y **Milenio**, (AP), <http://www.milenio.com/node/727760>.

Descubren fósiles de una extraña criatura gigante de 488 millones de años

Científicos de la universidad estadounidense de Yale han descubierto en Marruecos los fósiles de unas "extrañas" criaturas gigantes que habitaron los mares de la Tierra en el periodo ordovícico, hace entre 488 y 472 millones de años. Los especímenes más antiguos de esas criaturas, conocidas como "gambas extrañas", datan del Cámbrico medio, hace entre 542 y 501 millones de años.

Milenio, (EFE), <http://www.milenio.com/node/727561>.

SALUD

Estatal:

Llaman a no "jugar a la mamá"

"Ser madre no es un juego de niñas", ese es el eslogan con el que la Red por los Derechos Sexuales y Reproductivos en México (Ddeser) en Morelos pronunció ayer como parte de una feria de información sobre cómo prevenir embarazos no deseados, y la desinformación que provoca que muchas mujeres jóvenes se enfrenten a un embarazo no deseado durante la adolescencia. En Morelos, una de cada 12 mujeres, de entre 15 y 19 años, son madres de por lo menos, un hijo, índice que coloca al estado en el cuarto lugar a nivel nacional, informó Andrea Acevedo García, representante de la red en el marco del Día Internacional de Acción por la Salud de las Mujeres que se celebrará el 28 de mayo próximo.

Diario de Morelos, p.11, (Florencio Hernández).

Se llevará a cabo la Semana Nacional de Salud en los 33 municipios de la entidad

Del 28 de mayo al 3 de junio, en los 33 municipios del estado se llevará a cabo la Segunda Semana Nacional de Salud, en la que se realizarán de manera simultánea vacunaciones y medidas de prevención de enfermedades principalmente en niños menores de 5 años y mujeres embarazadas.

La Jornada Morelos, p.13, (Jaime Luis Brito) y **Diario de Morelos**, p.11, (DDM Redacción).

Cumple un año hospital de alta especialidad

El Hospital de Alta Especialidad del ISSSSTE Centenario de la Revolución Mexicana cumplió un año de su instalación. El director Salvador Gálvez Garavito informó que ha disminuido de manera impresionante (sic) el traslado de pacientes para ser atendidos en hospitales del Distrito Federal, a través de un comunicado se expresa que durante 2009 se trasladaron poco más de 8 mil derechohabientes y en mayo de 2011 sólo han sido mil 500. Menciona además que el nosocomio mantiene convenios con diversas instituciones educativas que ofrecen carreras en medicina y enfermería, como la UAEM.

La Jornada Morelos, p.13, (Raúl Morales), **La Unión de Morelos**, p.8, (sin firma) y **El Sol de Cuernavaca**, p.7, (Mónica González).

Impulsa MAC plan de seguridad vial

El gobernador Marco Antonio Adame Castillo, anunció que impulsará la Declaratoria por la Seguridad Vial, con la que se pretende disminuir en un 50 por ciento la cifra de muertes y discapacidad provocada por accidentes viales en el país. Dio a conocer que la propuesta será presentada ante el seno de la Comisión Nacional de Gobernadores (CONAGO), en su carácter de Coordinador de la Comisión de Salud y que tiene por objetivo de generar la participación ciudadana en todas las entidades del país para enfrentar el reto de los próximos diez años.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Martín Sánchez), **La Unión de Morelos**, p.11, (sin firma), **La Jornada Morelos**, p.12, (Miguel Ángel García) y **Diario de Morelos**, p.7, (DDM Redacción).

Nacional:

Diputados aprueban minuta para incluir genoma humano en la Ley de Salud

La Comisión de Ciencia y Tecnología de la Cámara de Diputados aprobó la minuta con proyecto de decreto para incluir en la Ley General de Salud un marco jurídico en torno al genoma humano, incluyendo su definición como materia de salubridad general, las bases para su investigación y las sanciones a quien incumpla los preceptos señalados por la ley. El órgano legislativo enviará la minuta a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión con objeto de que sea aprobada y el Ejecutivo, en consecuencia, la promulgue y publique en el Diario Oficial de la Federación. Así, quedarán protegidos los datos genéticos de cada individuo sobre los actos que pudieran cometer terceras personas físicas o morales en torno a los mismos.

La Jornada, p.3, (Roberto Garduño).

Firman pacto nacional contra consumo de alcohol entre niños y adolescentes

Representantes de productores, distribuidores y comercializadores de bebidas, autoridades, organizaciones civiles y de padres de familia firmaron ayer el Pacto nacional contra consumo de alcohol entre niños y adolescentes en un acto realizado en el Museo Memoria y Tolerancia al que asistió Margarita Zavala, presidenta del DIF nacional. El consumo nocivo de alcohol entre adolescentes es un grave problema de salud pública que está presente en la mayoría de las muertes de 20 mil jóvenes que ocurren cada año por hechos violentos. La mitad de ellos son menores de 18 años, y lo más grave es que aunque es un delito penal procurar o venderles bebidas embriagantes, actualmente es un fenómeno común, producto de la permisividad social, incluso dentro de las familias, señalaron los presentes en dicha ceremonia.

La Jornada, p.43, (Ángeles Cruz Martínez), **La Crónica** (Héctor Cruz López)

http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=580971 y **El Universal**, (Natalia Gómez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/185719.html>

Reportan otra vez en Coahuila un incendio fuera de control

Más de 24 mil hectáreas han resultado dañadas en Durango por 148 incendios forestales ocurridos en lo que va del año, casi 400 por ciento más de la superficie afectada el año pasado, y aún falta cuantificar los daños de tres conflagraciones que permanecen activas. Miguel Ángel Olayo, delegado de la Comisión Nacional Forestal (Conafor), dijo que esta temporada de incendios ha sido de las más fuertes que ha habido en la entidad, aunque lejos de la cifra histórica de daños en la temporada de 1998 que fue de 60 mil hectáreas siniestradas. Las conflagraciones que permanecen activas se localizan en la región Silvestre Revueltas, del municipio de Santiago Papasquiaro; en Espadañal, municipio de San Dimas, y en La Casita, municipio de Durango. San Luis Potosí, Veracruz y Sonora, son entidades que también han sido dañadas por el fuego.

La Jornada, p.35, (De los corresponsales).

Anuncian la creación en SLP de la Escuela Nacional de Protección Civil

En San Luis Potosí se abrirá la Escuela Nacional de Protección Civil, que formará a nuevos especialistas en prevenir, atender y combatir fenómenos como huracanes, sismos, sequías, incendios forestales, heladas y otras amenazas naturales. De acuerdo con un comunicado del gobierno de San Luis Potosí, la Escuela Nacional de Protección Civil será activada en el estado por la Secretaría de Gobernación, en coordinación con autoridades locales. En ella también participará el Instituto de Geociencias, con sede en Juriquilla, Querétaro, en cuanto al estudio de riesgos sísmicos, para la integración de la Red Sismológica Nacional.

La Jornada, p.35, (Ma. Guadalupe González Moctezuma).

Se derraman 8 mil litros de crudo

Una fuga de petróleo crudo tipo Maya por una fisura del oleoducto de 30 pulgadas que va de Nuevo Teapa, Veracruz, a Salina Cruz, Oaxaca, ocasionó el derrame de unos 8 mil litros del hidrocarburo en terrenos del ejido Nuevo Progreso de Matías Romero en el Istmo de Tehuantepec. Federico González, jefe del departamento de información de la refinería, informó que al notar la baja presión en el oleoducto se suspendió el envío de producto y se detectó la fuga en el kilómetro 152 más 553 del oleoducto de 265 kilómetros de longitud.

La Jornada, p.37, (Hiram Moreno).

Desabasto en el ISSSTE, por deuda millonaria con laboratorios: Fedessp

El Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) adeuda más de 2 mil 300 millones de pesos a las farmacéuticas, y ésta es la verdadera causa del desabasto de medicamentos; incluso, 78 por ciento de ese monto está "vencido", lo que se debe a la pésima administración del organismo, denunció la Federación Democrática de Sindicatos de Servidores Públicos (Fedessp). La agrupación gremial anunció que el próximo jueves tomará las oficinas centrales y unidades administrativas del instituto en todo el país en demanda de que el director, Jesús Villalobos, cumpla con las tres resoluciones que han dictado jueces de lo administrativo para que le reconozca los lugares a que tiene derecho en las comisiones ejecutivas del Pensionissste, Fovissste, el comité de vigilancia y la junta directiva del ISSSTE.

La Jornada, p.42, (Patricia Muñoz Ríos).

"Subrogación de servicios", opción a deficiencias en el Darío Fernández

Los problemas de deficiencia en la calidad de los servicios que presta el Hospital General Darío Fernández, del ISSSTE, se deben a la insuficiente capacidad física instalada del inmueble, así como al crecimiento de 23 por ciento que ha registrado la derechohabencia en los pasados cuatro años, la cual ha debido atenderse con la misma infraestructura, afirmó Jesús Villalobos, director del instituto. Comentó que de 2007 a la fecha el ISSSTE ha recurrido a la subrogación de servicios para atender 530 mil cirugías de especialidad y consultas de primera vez, "lo que es poco para el tamaño del instituto", que al año otorga 23 millones de consultas, indicó.

La Jornada, p.42, (Ángeles Cruz Martínez).

ECONOMÍA

Estatal:

Inicia la Expo Morelos Empresarial

Este miércoles inició en el Centro de Convenciones, en Xochitepec, la Semana Regional PYME "Expo Morelos Empresarial", Rafael Tamayo Flores, Secretario de Desarrollo Económico estatal, mencionó que en este encuentro, Morelos tendrá la oportunidad de mostrar a los empresarios del país toda su fortaleza para recibir nuevas inversiones, debido a que a la par en la entidad se desarrolla la Convención Nacional de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). Del 25 al 27 de mayo que durará este encuentro se busca vincular a más de 7 mil 600 visitantes con 390 expositores de todo el país e incluso del extranjero.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-7, (Pedro Oseguera) y **La Unión de Morelos**, p.32, (Sin firma).

Inicia programa de entrega de semillas

Autoridades municipales encabezadas por el alcalde de Tlalquitenango, Jorge Martínez Urioso dieron arranque al Programa de Cultivos Tradicionales y No Tradicionales mediante el cual se beneficiará a mil 440 hectáreas de 500 productores. La inversión total asciende a 500 mil pesos provenientes del Fondo de Aportación Estatal para el Desarrollo Económico (FAEDE).

El Sol de Jojutla, p.p.-3, (Angelina Albarrán).

Nacional:

La salida de capitales superó en 21.3% a la inversión extranjera

Inversionistas mexicanos transfirieron en el primer trimestre de este año recursos al exterior por 5 mil 811 millones de dólares para ser depositados en instrumentos financieros, reveló este miércoles información del Banco de México (BdeM). Se trata de una cantidad que superó en 21.3 por ciento a la que ingresó al país en el mismo periodo por concepto de inversión extranjera directa, que fue de 4 mil 788 millones de dólares, indicaron datos de la institución (...) la inversión extranjera realizada por empresarios mexicanos en bienes productivos fuera del país siguió en aumento. Lo mismo ocurrió con la transferencia de fondos a cuentas bancarias del exterior, que en lo que va de la actual administración alcanzó ya un monto comparable a la deuda externa del gobierno, según los datos actualizados este martes por el banco central.

La Jornada, p.28, (Roberto González Amador).

Crece capital foráneo en mercado de deuda

El reporte de la balanza de pagos del país correspondiente al primer trimestre de este año, destaca principalmente la fuerte entrada de recursos en la cuenta de capital, sobre todo en el mercado de dinero que sumó 10 mil 539 millones de dólares. La entrada continúa de flujos del exterior al mercado mexicano, resulta básicamente de la compra de títulos gubernamentales tanto de corto como de largo plazo que hicieron los inversionistas extranjeros; tan sólo en lo que va del año registra una cantidad acumulada de 16 mil 842.64 millones de dólares (según) El subdirector de mercados financieros de Santander, Salvador Orozco.

El Universal, (Ricardo Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86598.html>.

Descubre Pemex reserva de gas hasta con 600 mil millones de pies cúbicos

Petróleos Mexicanos (Pemex) descubrió una reserva de gas al explorar un pozo localizado en aguas profundas del Golfo de México que, según estimaciones preliminares, contiene entre 400 mil y 600 mil millones de pies cúbicos (...) anunció la emisión de un bono de deuda por mil 250 millones de dólares entre inversionistas de Estados Unidos y de Europa, operación que realiza a través de los intermediarios financieros Goldman Sachs, JP Morgan y RBS Securities. El objetivo de la emisión internacional es obtener recursos que se destinarán para el financiamiento de gasto de inversión y operaciones de refinanciamiento de la institución, y su vencimiento está previsto para junio de 2041.

La Jornada, p.28, (Susana González); **El Universal**, (David Aguilar Juárez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86601.html>.

Justifica Hacienda subejercicio de \$2 mil millones en carreteras

Diputados de la Comisión de Transportes criticaron a la administración federal por haber incurrido durante los primeros cinco meses del año en un subejercicio de 2 mil millones de pesos destinados a proyectos carreteros, contemplados en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2011. Si bien el subsecretario de egresos de la Secretaría de Hacienda, Carlos Montaña, reconoció que ese subejercicio alcanzó 3 mil 600 millones de pesos en el primer trimestre del año, replicó que 82 por ciento del programa carretero está registrado y, para la dependencia, las obras ya se pueden ejecutar.

La Jornada, p.31, (Roberto Garduño).

POLÍTICA

Nacional:

El IFE perdona megamulta a televisoras

Tras una larga discusión sobre los alcances de las sanciones a los concesionarios de radio y televisión que difundieron los spots del informe del gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) determinó sólo amonestarlos por esta transmisión y rechazó aplicar una multa global de 15.6 millones de pesos (las mayores, 8 millones a Televisa y 3.3 a Tv Azteca), luego de un empate que se resolvió por un cambio en el voto del consejero presidente Leonardo Valdés. Por otro lado, el IFE aprobó imponer una amonestación pública al Partido del Trabajo (PT) por la difusión de spots en los que aparece Andrés Manuel López Obrador. En ellos se alude al Movimiento de Regeneración Nacional y se anticipa su participación en los comicios de 2012.

La Jornada, p.9, (Alonso Urrutia).

Javier Sicilia busca un encuentro con el supuesto homicida de su hijo

El escritor Javier Sicilia solicitó a la titular de la Procuraduría General de la República (PGR), Marisela Morales, entrevistarse con el jefe de sicarios del *cártel* del Pacífico Sur (CPS), Julio de Jesús Radilla, *El Negro*, presunto responsable del asesinato de su hijo Juan Francisco y de seis personas más, ocurrido el pasado 27 de marzo en Jiutepec. Esa petición de Javier Sicilia, según Hernández Barros, fue expuesta en la audiencia que él sostuvo en esta mañana con la procuradora Morales, pero aceptó que la funcionaria federal no dio una respuesta. Con esa petición, dijo, no se busca alterar la investigación y esperarán que la Procuraduría General de la República autorice que el escritor hable con *El Negro*.

La Jornada, p.11, (Rubicela Morelos); **La Crónica**, (Daniel Blancas Madrigal), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=581065; **El Sol de Cuernavaca**, p.5, (José Luis Rojas); **Diario de Morelos** p.p., 2, 3 y 4, (Staff); **La Jornada Morelos** p.3, (Elizabeth Cuevas Villalobos) y **La Unión de Morelos**, p.p., 2 y 3, (Maciel Calvo).

Exige Comed a la PGR tomar en serio desaparición de eperristas

La Comisión de Mediación (Comed) para el caso de los desaparecidos del Ejército Popular Revolucionario (EPR) exigió a la Procuraduría General de la República (PGR) tomar en serio este asunto porque es totalmente inadmisibles que a cuatro años (de que fueron vistos por última vez los eperristas) no haya un solo resultado mínimamente creíble. En este punto, reveló que permanecen en su poder cuatro cadáveres, cuyas muestras genéticas están a la espera de confrontar con el ADN de familiares, por lo que reiteraron el llamado para que aquellos faciliten las pruebas necesarias para el cotejo. La comisión lamentó que pese al contexto de más de mil desapariciones ocurridas en México no ha sido castigado un solo delincuente de lesa humanidad y, en cambio, la PGR dilata la investigación.

La Jornada, p.20, (Fabiola Martínez y Gustavo Castillo).

Lanzan electricistas huevos a camioneta de Bravo Mena

Integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) lanzaron huevos al autobús de Luis Felipe Bravo Mena, candidato a la gubernatura del estado de México del Partido Acción Nacional (PAN), durante una gira de trabajo por el centro de Texcoco. Después del mediodía, Bravo Mena hacía un recorrido por los portales y el mercado municipal de San Antonio. El grupo de electricistas ya lo esperaba y le salió al paso coreando: Ni un voto al PAN y fuera el PAN. Le reclamaron que un gobierno federal panista los haya dejado sin trabajo al decretar la extinción Luz y Fuerza del Centro. Los miembros del SME se replegaron hacia el jardín municipal y al ver pasar el *Bravobús* le lanzaron huevos, aunque el candidato no iba dentro del vehículo que utiliza en sus giras. Los proyectiles dieron en la camioneta del personal que acompaña al candidato.

La Jornada, p.36, (Javier Salinas Cesáreo y Silvia Chávez González).

Propone Creel que una comisión analice revelaciones de Wikileaks

El senador Santiago Creel (PAN) propuso que la Comisión Bicameral de Seguridad Nacional intervenga y analice las revelaciones de *Wikileaks* publicadas por *La Jornada*, para ver cuál es la información que México está compartiendo con Estados Unidos. Creel se refirió a la información de *Wikileaks* en la que se da cuenta de que el titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal, Genaro García Luna, ofreció a Estados Unidos acceso pleno a los datos de inteligencia acerca del combate al crimen organizado.

La Jornada, p.3, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

Refriega entre bandas de criminales en Ruiz, Nayarit, deja un saldo de 28 muertos

Grupos rivales del crimen organizado se enfrentaron a balazos este miércoles en el municipio de Ruiz, Nayarit, lo que dejó como saldo 28 muertos y cuatro heridos, dos de ellos de nacionalidad guatemalteca. En tanto, pistoleros presuntamente miembros de *Los Zetas* enfrentaron a policías de Jalisco, San Luis Potosí, Aguascalientes y Zacatecas, y escaparon de al menos tres retenes que los uniformados montaron para intentar detenerlos, hechos por los que habrían ocurrido cinco decesos. Asimismo, se documentaron en seis entidades 29 muertes que tendrían relación con la delincuencia organizada. Dos grupos de sujetos no identificados combatieron con armas largas en Ruiz –norte de Nayarit– al filo de las 17 horas de este miércoles. La batalla ocurrió sobre la carretera federal 15, que une a Nayarit con Sinaloa, donde los combatientes dejaron abandonadas diez camionetas, una de ellas blindada, y miles de casquillos percutidos.

La Jornada, p.13, (De la Redacción).

Huyen de sus casas mil 400 personas en Michoacán por la narcoviolencia

Mil 400 personas, de siete poblaciones, se desplazaron a esta cabecera municipal y a la ciudad de Apatzingán por temor a resultar perjudicadas en los continuos enfrentamientos armados ocurridos esta semana entre miembros de los grupos delictivos *La Familia* y *Los Caballeros Templarios*. El número de desplazados por la violencia en la región de Tierra Caliente podría aumentar, prevén autoridades. La mayoría de los desplazados son jornaleros agrícolas, que viven al día y trabajan de recolectores de limón en las casi 55 mil hectáreas

sembradas del cítrico en el valle de Apatzingán. Para este miércoles llevaban tres días sin laborar, durmiendo en los pasillos de una escuela, en el auditorio municipal o en la iglesia de Buenavista. Se desató una guerra entre la gente de por allí, dijo Gerardo Cuevas, vecino de la comunidad Vicente Guerrero. Tuvimos que sacar a nuestras familias, porque nomás se oían las balas en las paredes de palo que tenemos; estábamos nada más con la voluntad de Dios, dijo.

La Jornada, p.15, (Ernesto Martínez Elorriga).

La Comisión Permanente turna el caso García Luna a la Cámara de Diputados

A pesar de la negativa inicial del PRI, la Comisión Permanente desechó la solicitud de permiso para que el titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal, Genaro García Luna, recibiera del gobierno de Colombia una condecoración, que ya le fue entregada, y turnó el caso a la Cámara de Diputados, lo que abre la posibilidad de que el funcionario sea sujeto a juicio político por violar la Constitución. El senador Pablo Gómez (PRD) presentó la propuesta en un debate en el que legisladores de PT y Convergencia afirmaron que el Congreso debe actuar ante el desprecio a la Carta Magna y al Poder Legislativo mostrado por Genaro García Luna al aceptar y usar la condecoración que le otorgó el gobierno de Colombia sin permiso de la Comisión Permanente.

La Jornada, p.4, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas) y **La Crónica**, (Blanca Estela Botello),

Rompe el PRI con Lozano y fustiga a García Luna

En las postrimerías del sexenio de Felipe Calderón hay funcionarios de su gabinete que confunden la agenda nacional con la personal, como el secretario del Trabajo, Javier Lozano, a quien la dirigencia del PRI no reconoce a partir de ahora como interlocutor válido, o el secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, que a pesar de encontrarse en un cargo tan delicado, no sólo se olvida de cumplir la ley sino que ahora quiere que el Congreso subsane sus errores. En conferencia de prensa, el vocero priísta, David Penchyna, informó que Lozano se ha empeñado en dinamitar con sus declaraciones cualquier posibilidad de acuerdo con el gobierno federal y lo calificó de profesional de la grilla, pero servidor público de medio tiempo, personaje reactivo, conflictivo e intransigente, pero ante todo es un funcionario ineficaz. Mencionó como prueba de lo anterior el caso de Mexicana de Aviación, pues a pesar de que desde 2007 la compañía presentó una demanda de conflicto colectivo frente a la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje, el problema estalló en manos de Lozano y su negligencia ha costado mucho a los trabajadores de esa empresa, a los consumidores, a la industria aeronáutica y al país. No nos confundamos: o a Lozano le vieron la cara o se la dejó ver por intereses en la fallida compra de Mexicana.

La Jornada, p.7, (Ciro Pérez Silva y Patricia Muñoz Ríos).

México bajó 17 lugares en el Índice de Paz Global

El Índice de Paz Global (IPG) del Instituto para la Economía y la Paz (IEP) ubicó a México en el sitio 121 de 153 países, con lo que perdió 14 lugares respecto al año pasado, cuando quedó en el sitio 107. De las cinco categorías en las que se cataloga el IPG, el país se encuentra en nivel "bajo", el penúltimo en paz. Nuestro país y Guatemala "experimentaron el deterioramiento más largo en puntos del ranking 2011", México, específicamente por "el número de muertes del conflicto interno" en el marco de la lucha contra el narcotráfico. Los 12 mil decesos ocurridos en 2010 causaron la baja, específicamente, de 2 puntos en el ranking. Por su parte, Guatemala bajó sus créditos en el IPG en una especie de "efecto dominó" por la situación de seguridad, vinculada con el tráfico de drogas de los cárteles mexicanos. Sin embargo, en este caso, el IEP califica a la administración de Álvaro Colom como "un gobierno relativamente débil". En el ranking de paz 2011 indicó que Islandia, pese a sus problemas financieros de deuda soberana, se colocó como la nación que encabeza el índice, mientras en el otro extremo, el de nación menos pacífica, Somalia ocupa ese rubro antes mantenido por Irak.

La Crónica, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=581051; **El Universal**, <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/72823.html>.

FCH pierde round contra diputados

La Suprema Corte de Justicia declaró infundado el recurso de reclamación interpuesto por Felipe Calderón por la admisión de la controversia constitucional promovida por la Cámara de Diputados en contra del decreto del pasado 19 de enero que permitió la Cédula de Identidad para menores. Con esta decisión, el recurso, admitido a trámite el pasado 7 de marzo por el ministro Guillermo Ortiz Mayagoitia, continúa en revisión en el alto tribunal. Los ministros de la Segunda Sala argumentaron que si bien el jefe del Ejecutivo tiene razón en sostener que el presidente de la Mesa Directiva (el priísta Jorge Carlos Ramírez Marín) debe contar con la aprobación de la mayoría de los legisladores para interponer un juicio de este tipo, cuando Calderón presentó su reclamo el titular de la Cámara todavía estaba en tiempo de acreditar que había cumplido con el requisito. Según la Corte, Ramírez Marín es el representante legal del órgano legislativo y tiene, en principio, una presunción a su favor: durante el análisis del caso, puede exhibir pruebas que demuestren que antes que presentara la controversia siguió los lineamientos establecidos en el Reglamento de la Cámara, que exige el

consentimiento del Pleno camarál. Con el decreto presidencial se reformó el reglamento de la Ley General de Población para dar cabida a la cédula. En la demanda legislativa, avalada incluso por el PAN, se argumenta que el Ejecutivo invadió la esfera de competencias del Congreso. Y señala que la recolección de datos de identidad, como la imagen del iris, no aparece en la Ley General de Población, por lo que se viola el derecho a la protección de datos personales.

La Crónica, (Daniel Blancas Madrigal), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=581055.

Internacional:

La OTAN admite que el objetivo final en Libia es la caída de Kadafi

Aviones de combate de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) bombardearon nuevamente hoy esta capital, en una serie de ataques que fue más intensa en la zona de Bab Aziziyah, donde reside Muammar Kadafi, en momentos en que voceros de la alianza comienzan a admitir que el objetivo final es el derrocamiento del líder libio. Rusia denunció estos ataques como una nueva violación de las resoluciones del Consejo de Seguridad. Dmitri Rogozin, representante de Rusia ante la OTAN, afirmó que la ofensiva del bloque en Libia se aleja por completo del cumplimiento de la decisión de la ONU de proteger a civiles. El Pentágono reconoció por primera vez el suministro de bombas a los aliados que operan en Libia. Desde el primero de abril Estados Unidos ha suministrado municiones y apoyo técnico a la OTAN por más de 24 millones de dólares.

La Jornada, p.24, (PI, Afp, Dpa y Notimex).

Avance histórico en Colombia, la ley para resarcir a víctimas del conflicto armado: ONU

El representante en Colombia del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Christian Salazar, calificó este miércoles como un avance histórico la aprobación anoche en el Congreso de una ley para resarcir a las víctimas del conflicto armado y restituirles sus tierras, que podrían ser hasta 4 millones de personas a partir de 1985. La ley fue aprobada la noche del martes en su último debate y ahora tendrá que ser examinada por una comisión formada por delegados del Senado y la Cámara de Representantes para conciliar un texto único, pues ambas instancias la avalaron con diferencias. En otro orden, el congresista Camilo Andrés Abril, designado por la Cámara baja para investigar al ex presidente Álvaro Uribe por un escándalo de espionaje, renunció este miércoles después de recibir amenazas de muerte.

La Jornada, p.27, (Dpa, Afp y Notimex).

Miles de griegos indignados protestan en Atenas contra el plan de austeridad

Varios miles de griegos invadieron el martes por la noche la plaza Syntagma, en el centro de Atenas, así como otras importantes plazas del país en respuesta al llamamiento realizado mediante las redes sociales por el colectivo de indignados contra las nuevas medidas de austeridad decretadas en el país. El fracaso en encontrar consenso político sobre un nuevo plan de austeridad para Grecia amenazaba con hundir todavía más a la zona euro en la crisis. En tanto, en Finlandia, el parlamento aprobó el paquete de rescate para Portugal a pesar de la oposición del partido populista Verdaderos Finlandeses al plan de la Unión Europea y del Fondo Monetario Internacional (FMI) de 78 mil millones de euros (110 mil millones de dólares).

La Jornada, p.30, (Afp y Reuters); **El Universal**, (De la Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/72827.html>; **Milenio**, <http://www.milenio.com/node/728021>.